

Granada Hoy



www.gradahoy.com



Una avería deja sin luz a más de 60 comercios del Centro ▶ 8

La plantilla del Clínico 'votará' sobre la fusión de hospitales ▶ 11

Olazábal gana el Premio Príncipe de Asturias de los Deportes ▶ DP8

AUTO DE ENCARCELAMIENTO DEL DUEÑO DE UNITER ▶ 24-25

Alaya acusa a los sindicatos de financiarse 10 años con los ERE

● Considera que UGT y CCOO cobraron por unos servicios que no se justificaron

● La juez entiende que impusieron unos cobros de modo "arbitrario e ilegítimo"

46 LA EXTENSIÓN DEL FESTIVAL INUNDA LAS CALLES

'Rodafonio', la música gira

● Factoría Circular recorrió el centro con su singular espectáculo



El público se congregó junto a la Fuente de las Batallas para ver el original espectáculo.

LUCÍA RIVAS

6-7 UNIVERSIDAD

Las carreras vinculadas con el ladrillo rebajan la nota de corte

● La demanda de los alumnos se ha reducido progresivamente

15 IRREGULARIDADES

El fiscal del caso Alhambra no ve necesario investigar más a los guías

26-27 LA MADRE AFIRMA QUE SUS HIJOS ESTÁN "EN UNA CAJA DE CARTÓN"

Ruth sobre Bretón: "He estado viviendo con un asesino en potencia"

● La abuela de los niños declara que su hija estaba "como un zombie" a causa de su matrimonio



31 NO EXPLICA EL EMBROLLO

Montoro pide perdón al Rey por el error de la Infanta

● La oposición urge al ministro de Hacienda a aclarar el "esperpento"

MAÑANA
PLATOS DE PIZARRA NATURAL
 Llévase el 8º plato por sólo **1,95€**

Y EL DOMINGO
RELOJES
 Llévase el 3er reloj por sólo **5,95€**

GRANADA

EDUCACIÓN | ACCEDER A LA UNIVERSIDAD

La crisis rebaja la nota de corte de las carreras vinculadas con el ladrillo

● En los últimos tres años la exigencia para entrar en titulaciones como Arquitectura o Ingeniería Civil se ha rebajado progresivamente ante la menor demanda de los alumnos

Arantxa Asensio GRANADA

La nota de corte de las titulaciones de la Universidad de Granada (UGR) vinculadas con la construcción ha ido a la baja en los últimos años. A pesar de que la mayoría de los estudiantes que ingresan en la Universidad eligen matricularse en una u otra titulación por vocación –hasta el 57,8%, según afirma el último informe sobre egresados de la UGR–, lo cierto es que cada año la nota mínima para acceder a Arquitectura e Ingeniería Civil es menor, lo que puede explicarse en parte por el estallido de la burbuja inmobiliaria.

Si en 2010 la nota de corte para acceder a Ingeniería Civil era de 10,182, en 2011 bastaba un 7,916. El pasado año el mínimo fue de un 6,920 y es posible que, cuando finalice el proceso de preinscripción del próximo curso, esta nota sea incluso menor y sea más asequible optar a una de las 200 plazas que se ofertan en

En Ingeniería Civil se ha pasado de pedir un 10,182 en 2010 a un 6,920 en 2012

esta convocatoria, las mismas que el pasado año. Según explica el director de la ETS de Ingeniería de Edificación de la UGR, José María Cueto, el curso que ahora finaliza ha sido el primero en el que ha habido plazas libres en septiembre, cuando lo normal desde la creación de la Escuela es que la demanda cubriera la oferta de plazas en la convocatoria de junio. “Nos ha afectado la situación en la que estamos”, alega Cueto, que también cree que ha podido influir en la menor demanda de plazas por parte de los estudiantes el conflicto relacionado con la denominación de la titulación. Aparte de esta situación, Cueto explica que el sector de la edificación está “parado” por lo que las salidas profesionales también se han limitado. Sin embargo, el director también reseña que el alumnado que opta por la titulación de Ingeniería Civil lo hace “por vocación” y no tanto por las salidas profesionales del título.

En este mismo sentido se ex-



Ayer se celebró la segunda jornada de los exámenes de Selectividad.

LUCÍA RIVAS

LAS CLAVES

Las que más

Las titulaciones con más plazas en la UGR para el próximo curso son Derecho (500) Relaciones Laborales (365) e Ingeniería de Edificación (333) y Educación Infantil (330).

Las que menos

Son Árabe (35), Alemán (37), Ingeniería Informática y Matemáticas (50), Conservación y Restauración (50) y Administración y Dirección de Empresas y Derecho (50).

La nueva

La Universidad de Granada estrena el próximo año la titulación de Arqueología. En su primer curso oferta 65 plazas. Se impartirá en la Facultad de Filosofía y Letras.

presa el director de la ETS de Arquitectura, Emilio Herrera. En el caso de esta titulación, el director explica que el pasado año

“bastantes” alumnos se quedaron fuera. Sin embargo, en los últimos años en esta carrera también ha bajado la nota de corte. Si

en 2010 se exigió como mínimo un 9,680, según los datos que pueden consultarse en la web de la Consejería de Innovación y

Ciencia de la Junta, en 2011 la nota de corte se rebajó sensiblemente hasta el 9,372. El pasado año el descenso fue más acusado y las 158 plazas ofertadas –las mismas que este año– dejaron la nota de corte en el 8,020.

Según Herrera, se espera que este año también se cubran todas las plazas en la convocatoria de junio y que se mantenga la demanda en Granada. Sin embargo, reconoció que sí se ha notado un descenso de peticiones de ingreso sobre todo en universidades privadas, algo que achaca más que a la crisis del sector inmobiliario al empeoramiento de la situación económica de las familias que antes sí se podían permitir matricular a sus hijos en estos centros privados. Por otro lado, sobre el número de plazas que oferta Arquitectura, Herrera explicó que se solicitó un descuento de un 5% hasta que se materialice el traslado a la nueva sede, en el Hospital Militar, petición que fue denegada.

Las titulaciones relacionadas con la edificación mantienen el número de plazas

Por su parte, la decana del Colegio Oficial de Arquitectos de Granada, Marta Gutiérrez, asevera que el descenso en la nota de corte no se debe sólo a la crisis sino que ha podido influir las “complicadas” condiciones de trabajo, la “altísima competencia” y la “precaridad” del sector. “Quizá el estallido de la burbuja inmobiliaria ha dejado más visible esa situación, pero ya existía antes de la crisis”, alega Gutiérrez, que destaca el carácter “vocacional” de quienes deciden estudiar Arquitectura.

En cuanto a Ingeniería de Edificación, otra titulación que oferta la UGR, es previsible que la nota de corte se mantenga en el 5. Como el pasado año, habrá 333 plazas para nuevos alumnos.

La tendencia a rebajar la nota de corte no es común a todas las titulaciones. Así, en Odontología, de pedir un 10,760 en 2010 se pasó a exigir un 11,410 el pasado año. En Medicina, del 11,959 de hace tres años se alcanzó el 12,449 el pasado 2012.



Griñán, junto a los diez rectores de las universidades públicas andaluzas, entre ellos el de la UGR, Francisco González Lodeiro.

La Junta debe más de 200 millones de euros a la Universidad de Granada

El Acuerdo por el Sistema Universitario establece el compromiso del pago urgente de 100 millones

A. Asensio / Agencias

El Acuerdo con el Sistema Universitario por Andalucía, firmado ayer en Sevilla por la Junta y las diez universidades públicas andaluzas, entre ellas la Universidad de Granada, establece el compromiso de hacer efectivos los pagos de la deuda reconocida con éstas, incluyendo transferencias urgentes para atender los compromisos pendientes con proveedores. La deuda a corto plazo que soporta la UGR asciende a unos 243 millones de euros, y la mayor parte de esta cuantía corresponde precisa-



Consejo de gobierno celebrado ayer.

mente a la Junta de Andalucía. Esta cuantía coloca a la tesorería de la UGR en una situación crítica en relación al pago a proveedores. Ayer mismo se aprobó en sesión extraordinaria de consejo de gobierno de la Universidad de Granada las cuentas anuales de 2012, que deben ser aprobadas ahora por el Consejo Social.

El presidente de la Asociación de Universidades Públicas Andaluzas y rector de Córdoba, José Manuel Roldán, que intervino en nombre de los diez rectores, solicitó la "ayuda" del presidente de la Junta, José Antonio Griñán, pues la "grave situación económica" de las universidades demanda una "acción decidida" para continuar fortaleciendo el sistema universitario público.

Según Roldán, "lo que esperamos es una solución con posibili-

dad de financiación a través de préstamos de bancos europeos que puedan paliar la situación".

El acuerdo firmado ayer por las universidades y la Junta, el octavo que se suscribe en el marco del Pacto por Andalucía, persigue la sostenibilidad económica y el apoyo financiero de las universidades. El débito, según Roldán, se cifrará en unos 100 millones que, según el pacto, debe estar en vías de solución antes de octubre de 2013, informa *Europa Press*. El acuerdo contempla transferencias "urgentes" para atender la deuda más prioritaria con los proveedores.

Además, se acordó hacer efectivas transferencias periódicas "suficientes" que garanticen un

José Manuel Roldán
Rector de Córdoba

Esperamos una solución con posibilidad de financiación a través de préstamos"

adecuado funcionamiento de las actividades docentes e investigadoras, además de una mayor planificación de la tesorería.

El pacto recoge también el mantenimiento de la política de precios de matrícula -precio único por crédito y nivel mínimo de la horquilla que fijó el Gobierno central- y ayudas a los estudiantes que "corrijan los actuales riesgos de exclusión social", según José Antonio Griñán.

Además, se establece la permanencia del Distrito Único Andaluz, informa *Efe*, a efectos del acceso a la Universidad, para lo cual los rectores se comprometen a crear pruebas comunes a diferencia del sistema propuesto por el Ministerio de Educación, que permite a las universidades fijar criterios propios de selección de estudiantes.

Por otro lado, Griñán llamó a "frenar el disparate" que, a su juicio, supone convertir las becas en un "premio" o una mera "dáviva a estudiantes con buenas calificaciones" sin tener en cuenta posibles "dificultades familiares, personales y sociales" porque de este modo no se garantiza la "igualdad de oportunidades".

El Patio de los Leones, en el examen de Historia del Arte

La segunda jornada de la Selectividad finalizó sin incidencias. La nota granadina la dio la presencia del Patio de los Leones de la Alhambra en uno de los enunciados del examen de Historia del Arte, el que abrió la jornada junto a Matemáticas II. Hoy se completará la tercera y para algunos la última jornada de las pruebas de acceso a la Universidad, ya que mañana

viernes únicamente tendrán que examinarse aquellos a los que les hayan coincidido dos pruebas en el mismo horario. Las notas se conocerán el próximo miércoles 26 y a partir del 27 se abre el proceso de preinscripción, que se prolongará hasta el 5 de julio. El 15 del próximo mes se publicarán las plazas en primera adjudicación y el plazo de matrícula estará abierto hasta el 18.



Estudiante en Selectividad.

Un centenar de becas de iniciación para los mejores

La sesión extraordinaria del consejo de gobierno de ayer aprobó los acuerdos adoptados por la Comisión de Investigación relativos a las becas propias de la UGR a proyectos internacionales, revistas, antecipos y becas de iniciación. En este último apartado se ha aprobado otorgar cien becas a estudiantes que hayan superado el 50% de los créditos de la titula-

ción y que cuenten en su expediente con una nota media superior al 7. Todos los puntos del orden del día del consejo de gobierno de ayer se aprobaron excepto el relacionado con la modificación de las directrices del trabajo de fin de grado. Se decidió pedir un informe al Gabinete Jurídico para determinar si es posible realizar el trabajo en el cuarto año de estudios.

Mónica Carrión ingresó cadáver con más de 200 lesiones

● Los forenses han explicado que la joven de Otura recibió golpes en la cara, la cabeza y el cuello

E. P. GRANADA

Los forenses que practicaron la autopsia a Mónica Carrión, la joven de 18 años de Otura que murió tras presuntamente recibir una brutal paliza de su novio el pasado 19 de julio de 2011, han confirmado que su cuerpo ingresó ya cadáver en el Hospital Clínico de Granada, adonde la llevó su presunto asesino y que presentaba más de 200 lesiones.

En la tercera sesión del juicio en la Audiencia de Granada contra Javier B.R., alias 'El murciano', que se enfrenta a una condena de hasta 25 años de prisión por asesinato, los forenses han explicado ante el jurado que la joven recibió

golpes fundamentalmente en la cara, en la cabeza y en el cuello. En esta última zona, el impacto fue "mortal de necesidad", puesto que dañó el nervio vago, afectando a todo el organismo y provocándole una parada cardíaca, que probablemente hizo que falleciera "instantáneamente".

En la cabeza, el golpe se registró en el temporal derecho, que conllevó una fractura craneal y que, si bien no tiene por qué causar la muerte, sí que generó en la víctima un estado de "semiinconsciencia" que disminuyó sus facultades defensivas. En la cara, la joven presentaba cinco golpes, en el denominado "triángulo de la muerte", entre las cejas y la barbilla, una zona en la que las lesiones son "altamente dolorosas". Todos (aparte de las lesiones que encontraron de posible arrastre del cuerpo), se realizaron sin el empleo de un objeto contundente, y, según los expertos, se pudieron propinar con un "elemento blando e importante fuerza", como los bordes de la mano, un pie sin zapato, el antebrazo o la tibia.



GRANADA HOY

Novena edición de los premios Salud de la Rural

Caja Rural y su Fundación celebraron la entrega de la novena edición de los Premios Salud que, según su presidente, Antonio León, constituye uno de los actos más importantes por el apoyo que supone a la investigación. En la modalidad de *Investigación* ganaron Óscar Marín y Beatriz Rico, del Instituto del Neurociencias de Alicante por un estudio sobre las causas moleculares de la esquizofrenia. En la modalidad de *Divulgación* el galardón fue compartido entre Zuberoa Marcos, por los programas de TV2 Tres 14 y José Ramón Fernández Navarro.

Este verano, 10% de descuento en nuestros cursos intensivos de lenguas modernas. Clases a partir de 5,60€ la hora.

Centro de Lenguas Modernas **CLM**
www.clm-granada.com

LA MEJOR FORMACIÓN EN IDIOMAS PARA ESTUDIANTES, PROFESIONALES Y VIAJEROS

Cursos de verano del Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada

JUNIO 2013

Del 17 al 28 de junio: Cursos intensivos de lenguas modernas (Cursos intensivos de 40 horas de INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN, ITALIANO, ÁRABE, JAPONÉS, PORTUGUÉS, RUSO y SUECO. Niveles desde el A1 al C1)

Del 17 al 28 de junio: Curso de Familiarización con el examen CLM B1/B2 (Inglés)

JULIO 2013

Del 3 al 30 de julio: Cursos intensivos de lenguas modernas (Niveles A1 a C1)

Del 15 al 26 de julio: Curso de Comprensión Auditiva y Producción Oral (Inglés) B1/B2*

Del 10 al 25 de julio: Curso de Familiarización con el Examen TOEFL

Viernes 26 de julio: Examen TOEFL (Test of English as a Foreign Language)

AGOSTO 2013

Del 1 al 30 de agosto: Cursos intensivos de lenguas modernas (Niveles A1 a C1)

Del 1 al 14 de agosto: Curso de Producción Escrita (Inglés) B1/B2*

SEPTIEMBRE 2013

Del 3 al 17 de septiembre: Cursos intensivos de lenguas modernas (Niveles A1 a C1)

Del 3 al 6 de septiembre: Curso de Familiarización con el examen CLM B1/B2 (Inglés)

Sábado 7 de septiembre: Examen CLM para la acreditación de dominio B1/B2

Viernes 27 de septiembre: Examen TCF (Test de Connaissance du Français)

*Matricúlate de las tres destrezas (60 horas) y examínate gratis del Examen CLM de Acreditación B1/B2



VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Nuevo disco del grupo granadino Freshmakers

El grupo granadino de hip hop Freshmakers presentan mañana en la calle su nuevo disco "No Gravity". A las 11:00 en Plaza Bib-Rambla.



Muestra de los alumnos del taller de fotografía

Inauguración de la exposición de los alumnos del Taller de Fotografía de los Cursos Manuel de Falla 2012. A las 11:00 en el edificio Zaida.



Exposición del Bicentenario de la Diputación

Sebastián Pérez, presenta la exposición "Bicentenario de la Diputación". A las 11:45 en el Hospital Real.



Adiós al **cole**, bienvenidas **vacaciones**

● Guarderías, colegios e institutos están esta semana clausurando el curso escolar con las tradicionales actuaciones ante los padres y profesores ● El viernes termina Infantil y Primaria y el 25, Secundaria

S. Vallejo GRANADA

Esta semana se suceden una tras otra, y sin solución de continuidad, las fiestas escolares para despedir el curso 2012/2013. Guarderías, colegios e institutos apuran los últimos días lectivos y en sus pasillos y aulas ya hay más actividad festiva que exámenes o clases. En todos los niveles los alumnos están ya preparados para dar la bienvenida a las esperadas vacaciones de verano.

Los más pequeños terminan este viernes las clases y en los institutos hay que esperar hasta el martes 25 para recibir las notas, pero ya en todos los centros se han cerrado los libros, hecho los últimos exámenes y sólo los profesores tienen ahora más presión para poner las notas a tiempo y entregarlas a los niños. De ello depende que pasen un verano relajados o que más de uno tenga que dedicar unas horas a hacer tareas o incluso todo el verano a recuperar.

Y para despedir el curso nada más propio que la tradicional fiesta final, que llevan ensayando semanas en los centros y que pone cada año a prueba en este caso a los profesores y directivos que tienen que preparar un espectáculo para que los padres vean los avances y dotes artísticas de sus hijos.

En guarderías y colegios de Infantil lo que prima son las coreografías musicales, pequeñas obras de teatro o recitales, principalmente en grupo. En el caso de los más pequeños, es el disfraz lo que más ilusión hace. Cada centro organiza su fiesta un día y por turnos de padres para no colapsar los centros. Por ejemplo, el colegio Cristo de la Yedra hizo su fiesta el viernes y el sábado pasado; la Asunción la hace esta tarde para Infantil y por ejemplo la guardería Pato Suca hizo una parte de sus actuaciones el lunes.

Los institutos, con alumnos mayores, alcanzan ya niveles de espectáculo profesional. Ayer por la



PEPE VILLOSLADA

En el espectáculo participaron hasta 38 alumnos.



P. V.

Se celebró en la casa de la cultura.

tarde por ejemplo hizo su fiesta de fin de curso el IES Arabuleila de Cúllar Vega, que cada año sorprende. La fiesta fue en la Casa de la Cultura del municipio, donde representaron un 'Gran musical' con un repaso de los grandes éxitos de los años 60, 70 y 80 y un recuerdo para The Beatles, Abba, Michael Jackson o Grease.

Según la jefa del departamento de inglés del instituto, Isabel Lococo Argüelles, 38 alumnos de cuarto de ESO han estado ensa-

yando desde el segundo trimestre para perfilar el espectáculo, con voces en directo. "El año pasado hicimos la obra Doctor Jekyll y Mister Hyde y para este curso pensamos este musical variado", explicó Lococo.

Padres de alumnos, el resto de escolares del centro, profesores, representantes del Ayuntamiento y de la Delegación Provincial acudieron a esta representación, la mejor forma de cerrar las aulas hasta septiembre.

La vida por delante

JUAN PABLO LUQUE MARTÍN



DESDE EL RESPETO

No recuerdo si fue mi padre, para qué engañarnos. De pequeño, alguien me decía que lo justo entre dos nunca es la mitad, sino aquello con lo que cada uno se siente feliz. Claro; yo siempre pensaba que "vaya tontería", que uno sólo sería feliz si obtenía justamente eso, la mitad... o una pizca más. Crecí sintiendo que las palabras sólo son una falacia que taimadamente esconden sentimientos reales que las contradicen. A fin de cuentas, lo que mi padre (o alguien, qué se yo a estas alturas) trató de adoctrinarme, era pura y simplemente lo que debe ser la convivencia, la solidaridad entre dos... o entre todos.

Y en lo que debe ser la libertad. La de pensar, la de sentir, la de vivir en paz. Henry F. Amiel decía: "No niego los derechos de la democracia; pero no me hago ilusiones respecto al uso que se hará de esos derechos mientras escasee la sabiduría y abunde el orgullo". Y razón llevaba cuando en 2013 reclamo una libertad que una minoría violenta nos niega. Demasiadas equivocaciones. De quienes se producen con

violencia y de quienes no usan su legítimo poder en defensa de nuestra esencia democrática. Generamos unos, y actuamos con excesiva permisividad otros, incluidos jueces y magistrados, verdaderas estructuras de crispación y confrontación social. Resultado: convivimos en una sociedad que ha perdido la esencia de su contrato social: el absoluto respeto a las instituciones básicas del Estado. Bajo los actos de unos, y el cómplice silencio de otros. Y la libertad no existe si no existe el respeto a los demás. Y el respeto, hace mucho que nos abandonó. O al menos, sólo es propiedad de los pocos que intentamos no perderlo. En ello nos va la vida y algo más. Porque sabemos que esa sociedad que ante todo respeta, que respeta la opinión, la ideología y la pacífica convivencia, es la que queremos entregar a nuestros hijos.

¿Sabes? El respeto no se presupone. No es de izquierdas. Ni tampoco de derechas. Es pura y simplemente de personas con convicción y talante democrático. Y aunque escasee, están por igual en la izquierda y en la derecha. Y no es susceptible de apropiación, por mucho

que algunas ideologías formalmente lo intenten. Rodeados de falsos talentos democráticos, de manipuladores que sólo se alimentan con la destrucción del contrario, con el daño de quien no piensa como ellos. Eso sí, eliminando cualquier indicio para que nadie tache su actuación de castigo ideológico, "por no ser de los míos". Desgraciadamente, cada vez hay más de esos.

Necesito despertar, escapar de los derroteros por donde se condujo mi vida. Ser yo. Con prudencia y con respeto, pero con la fuerza de quien se conoce trabajando por el futuro de los que más quiero. Dejaré de caminar por las calles de Granada con la cabeza gacha. Retomaré lo que mi vida hasta hoy me obligó a abandonar. Defenderé a quien defienda mi libertad, a quien se exprese desde el respeto, a quien se produzca bajo la pacífica convivencia, al adalid de la lealtad y el talante democrático. Me niego a sumarme a aquellos que, desde el poder de la calle, tratan sólo de imponer bajo intimidación, a los héroes de telenovela a quienes sólo interesa su minuto de pública gloria.

Al final, era verdad. Escasea la sabiduría. Abunda el orgullo. Y se pervierten los derechos de nuestra democracia.